

n° 2- 2025
Semaine du
26 janvier
au 2 février

PAROISSES DE ST-AGRICOL - ST-DIDIER
ST-JOSEPH (Barthelasse) - ST-PIERRE
ST-SYMPHORIEN (Les Carmes)
CATHÉDRALE - BASILIQUE N.-D. DES DOMS

THEOPHILE

Se former en chemin ensemble

Dialogue et
annonce pour
construire
l'espérance

Avec Patrice Chocholski
Directeur de l'Institut Catholique de la
Méditerranée (Marseille). Il enseigne
à l'ISTR de Marseille et à l'USL d'Aix



Samedi 1er février

9h00-15h30

En 3 lieux en simultané : Avignon, Cadenet, Vaison

Thème de l'année :
« Parole partagée :
Chemin d'Espérance »



S'inscrire en ligne sur www.formation.diocese-avignon.fr

Presbytère : 28, rue Carreterie - Avignon

Tél : 04 90 82 10 56

intramurosavignon@diocese-avignon.fr

site internet : **<https://www.avignon-intramuros.paroisse84.fr/>**

Permanence

du lundi au vendredi de 9h00 à 12h00

Prêtres au service des paroisses :

◆ **Curé & Recteur : Père Frédéric BEAU**
Tel : 04 90 82 10 56
(St-Agricol : 06 95 43 25 78)

Mail : **frederic.beau.rouy@orange.fr**

◆ **Vicaires :**

Père Bebe Anderson RAMANANDRAZANA
Tel : 07 68 32 08 86

Mail : **bebe.ander@yahoo.com**

Père Benoît TARTANSON

Tel : 04 90 82 10 56

Mail :

benoit.tartanson@diocese-avignon.fr

◆ **Vice recteur de la Cathédrale
& Prêtre auxiliaire :**

Père François-Marie FEVE

Tel : 06 87 60 26 61

Mail : **fmfeve@gmail.com**

Pénitents Gris : (rite extraordinaire)

Abbé François CADIET Tel : 06 60 61 74 80

Mail : **fcadiet@wanadoo.fr**

pour Avignon, rendez-vous à la Mai-
son Diocésaine, 31 rue Paul Manivet.

Remets-nous nos dettes, donne-nous ta paix (extrait du message du
pape François pour la journée mondiale de la Paix, 1^{er} janvier 2025)

En 2025, l'Église Catholique célèbre le Jubilé, un événement qui remplit
les cœurs d'espérance. Le "jubilé" remonte à une ancienne tradition
juive où le son d'une corne de bélier (en hébreu *yobel*) annonçait, tous
les quarante-neuf ans, une année de clémence et de libération pour le
peuple (cf. Lv 25, 10). Cet appel solennel devait en théorie se répercuter
dans le monde entier (cf. Lv 25, 9), afin de rétablir la justice de Dieu
dans les différents domaines de la vie : l'usage de la terre, la possession
des biens, les relations avec le prochain, en particulier les plus pauvres et
ceux qui étaient tombés en disgrâce. Le son de la corne rappelait à tout
le peuple, aux riches comme aux pauvres, que personne ne vient au .../...

monde pour être opprimé : nous sommes frères et sœurs, enfants d'un même Père, nés pour être libres selon la volonté du Seigneur (cf. *Lv* 25, 17.25.43.46.55).

3. Aujourd'hui encore, le Jubilé est un événement qui nous pousse à rechercher la justice libératrice de Dieu sur la terre. Nous voudrions au début de cette Année de Grâce entendre, non pas la corne, mais l'« appel à l'aide désespéré » qui monte de nombreuses parties du monde et que Dieu ne cesse d'entendre, comme la voix du sang d'Abel le juste (cf. *Gn* 4, 10). À notre tour, nous nous sentons appelés à être la voix de si nombreuses situations d'exploitation de la terre et d'oppression du prochain. Ces injustices prennent parfois l'allure de ce que st Jean-Paul II a appelé des « structures de péché » puisqu'elles ne sont pas seulement dues à l'iniquité de quelques-uns mais se sont, pour ainsi dire, enracinées et reposent sur une large complicité.

4. Chacun doit se sentir d'une certaine manière responsable de la dévastation à laquelle notre maison commune est soumise, en commençant par les actions qui, ne serait-ce qu'indirectement, alimentent les conflits qui affligent l'humanité. Des défis systémiques, distincts mais interconnectés, frappant notre planète sont ainsi alimentés et entremêlés. Je pense notamment aux inégalités de toutes sortes, au traitement inhumain réservé aux personnes migrantes, à la dégradation de l'environnement, à la confusion générée de manière coupable par la désinformation, au refus de tout type de dialogue et au financement énorme de

l'industrie militaire. Autant de facteurs d'une menace réelle pour l'existence de l'humanité tout entière. En ce début d'année, nous voulons donc nous mettre à l'écoute de ce cri de l'humanité pour nous sentir appelés, tous ensemble et personnellement, à briser les chaînes de l'injustice afin de proclamer la justice de Dieu. Des actions épisodiques de philanthropie ne pourront pas suffire. Des transformations culturelles et structurelles sont nécessaires pour qu'un changement durable se produise.

5. L'événement jubilaire nous invite à entreprendre des changements pour affronter la situation présente d'injustice et d'inégalité, en nous rappelant que les biens de la terre sont destinés non seulement à quelques privilégiés, mais à tous. Il peut être utile de rappeler ce qu'écrivait saint Basile de Césarée : « Qu'y a-t-il, dis-moi, qui t'appartienne ? Où as-tu pris quelque chose pour l'introduire dans ta vie ? [...] N'es-tu pas sorti nu du sein de ta mère ? Ne t'en retourneras-tu pas nu encore dans la terre ? Les biens présents, d'où te sont-ils venus ? Si tu dis que c'est du hasard, tu es un impie, car tu ignores le Créateur et tu n'as pas de reconnaissance pour Celui qui t'a pourvu ». Lorsque la gratitude disparaît, l'homme ne reconnaît plus les dons de Dieu. Mais, dans son infinie miséricorde, le Seigneur n'abandonne pas les hommes qui pèchent contre Lui : Il confirme plutôt le *don* de la vie par le *pardon* du salut, offert à tous par Jésus-Christ. C'est pourquoi, en nous enseignant le « Notre Père », Jésus nous invite à demander : « Remets-nous nos dettes » (*Mt* 6, 12).



L'association **Musique Sacrée et Orgue en Avignon** propose le second concert de ses **Heures d'Orgue de Saint-Agricol**, le samedi 1^{er} février

2025 à 17h00 en la Collégiale Saint-Agricol ; concert d'orgue à deux et à quatre mains au cours duquel seront données :

de César Franck (1822-1890), la *Grande Pièce Symphonique* op. 17 pour orgue de Piotr Ilyitch Tchaïkovski (1840-1893), la *VI^e Symphonie en si mineur* op. 74 dite *Pathétique*, dans une transcription pour orgue à quatre mains réalisée par Jean-Pierre Lecaudey.

A l'orgue :

Luc ANTONINI et Jean-Pierre LECAUDEY.



Obsèques :

Mme Colette LEYDIER, 69 ans, le 15 janvier à St-Didier.

Mme Michèle BOISSON, née VERNET, 97 ans, le 22 janvier à St-Didier.

Mme Paulette MEDIO, née PATÉ, 97 ans, le 22 janvier à St-Didier.

M. Paul PEGURET, 83 ans, le 23 janvier à St-Joseph.

M. Jean-Louis FRINAULT, 87 ans, le 25 janvier à St-Symphorien.

Inscriptions versées à l'ordinaire

LETTRE D'INFORMATION



Pour recevoir la feuille paroissiale par mail, adressez votre demande à :

intramurosavignon@diocese-avignon.fr



Recevez avec les actualités tous les quinze jours dans votre newsletter diocésaine.

Les inscriptions au Pèlerinage JUBILÉ 2025 à Rome seront bientôt closes et il reste encore environ 25 places.

Dates : du lundi 5 au samedi 10 mai 2025
Transport : aller en bus jusqu'à Nice puis avion jusqu'à Rome (idem pour le retour)

Le montant est de 1285 € par personne incluant le transport, le logement et tous les repas à Rome.

Le logement a lieu dans la ville de Rome dans des institutions religieuses. Ajouter 150 € pour une chambre individuelle.

Qualité requise : bon marcheur !

Pour connaître le programme voici le lien :

https://www.diocese-avignon.fr/Programme-du-pelerinage-a-Rome-Pelerins-de-l-Esperance.html?var_mode=calcul

Pour vous inscrire voici le lien :

<https://bipel-tour.bipel.com/diocese-avignon-rome2025/fr/site>

Jean-Yves Dolidon pour de plus amples informations : 06 08 75 50 75

MESSE DE LA CHANDELEUR

En l'honneur de Notre-Dame de Bon Confort

Patronne des Vignerons



Samedi 1^{er} février 2025

à 11 heures

chapelle des Pénitents Gris

8 rue des Teinturiers, Avignon

Messe en provençal, célébrée par le Père Sébastien Montagard

messe voulue par le marquis de Baroncelli en l'honneur de la Vierge, dans la ville de ses ancêtres. En présence de la Narjoun Gardiano, des Vignerons, des maraichers, des tambourinaires, des provençales et comtadines de notre terroir.

Dimanche 26 janvier

3^{ème} dimanche du temps ordinaire

Dimanche de la parole de Dieu

Journée diocésaine du Jubilé à Carpentras de 9h30 à 17h00

9h30 : Messe à Saint-Pierre

10h30 : Messe à Saint-Agricol supprimée

11h00 : Messe à St-Symphorien supprimée

11h00 : Messe à N.-D. des Doms

18h30 : Messe à Saint-Pierre supprimée

Lundi 27 janvier *ste Angèle Merici*

12h15 : Messe à Saint-Pierre

18h30 : Messe à Saint-Agricol

Mardi 28 janvier *st Thomas d'Aquin, prêtre & docteur de l'Eglise*

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms

12h15 : Messe à Saint-Pierre

18h30 : Messe à Saint-Agricol

19h30 : Lectio Divina sur l'Évangile du dimanche à l'espace St-Agricol (9 rue Porte Evêque)

20h30 formation bioéthique « Être humain et le rester » proposée par Alliance Vita à l'espace St-Agricol (9 rue Porte Evêque)

20h30 formation bioéthique « Être humain et le rester » proposée par Alliance Vita à l'espace St-Agricol (9 rue Porte Evêque)

Mercredi 29 janvier

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms

12h00 Messe & table ouverte

au presbytère St-Symphorien

(entrée 15 rue Louis Pasteur)

12h15 : Messe à Saint-Pierre

18h00 : chorale paroissiale au presbytère

St-Symphorien (entrée 15 rue Louis Pasteur)

18h30 : Messe à Saint-Agricol

19h30 : groupe de prière à l'archange St Michel à la chapelle ND de la Joie (entrée 15

rue Louis Pasteur)

Jeudi 30 janvier

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms

17h00 : Messe à Saint-Didier

18h30 : Messe à Saint-Agricol

Vendredi 31 janvier

7h30 : Messe à la Métropole N.-D. des Doms

12h15 : Messe à Saint-Pierre

18h30 : Messe à Saint-Agricol

Samedi 1er février

8h30 : Messe à St-Symphorien

9h00 à 15h30 : journée de formation Théophile à la Maison Diocésaine

12h15 : Messe à Saint-Pierre

17h00 : Messe à Saint-Didier

(1^{ère} Messe du dimanche)

Dimanche 2 Février

Présentation de Jésus au Temple

Journée de la Vie Consacrée

9h00 : Messe à St-Joseph (Barthelasse)

9h30 : Messe à Saint-Pierre

BASILIQUE SAINT-PIERRE

Horaires d'ouverture :

du lundi au samedi inclus :

matin : 10h00 - 13h00 (fermée le jeudi matin)

après-midi : 14h30 - 17h00

Dimanche : matin : 9h00 - 10h30

après-midi : Basilique fermée

Messes :

du lundi au mercredi

& vendredi - samedi : 12h15

Dimanche : 9h30 et 18h30

Confessions & Adoration du Saint-Sacrement :

du lundi au mercredi

& vendredi - samedi : de 10h00 à 12h00

COLLÉGIALE SAINT-DIDIER

Horaires d'ouverture :

du lundi au samedi :

matin : 9h00 à 12h00 après-midi : 14h00 à 17h30

Dimanche : collégiale fermée

Messes : Jeudi : 17h00

Samedi (1^{ère} Messe du dimanche) : 17h00

Confessions : à la demande

ÉGLISE SAINT-SYPHORIEN

Horaires d'ouverture :

du lundi au vendredi de 8h00 à 17h00

Dimanche : 9h30 - 12h (fermée l'après-midi)

Messes : samedi : 8h30

dimanche : 11h00

Confessions : à la demande.

Laudes : 8h10 du lundi au samedi

COLLÉGIALE SAINT-AGRICOL

Messes : du lundi au vendredi : 18h30

dimanche : 10h30

Adoration du Saint Sacrement :

du lundi au vendredi : 17h30 à 18h30

Confessions : à la demande

Chapelet pour la paix : mercredi à 19h00

ÉGLISE SAINT-JOSEPH (île de la Barthelasse)

Messes : 1^{er} Dimanche du mois & fêtes à 9h00

CATHÉDRALE-BASILIQUE NOTRE-DAME DES DOMS

Horaires d'ouverture : du mardi au dimanche

de 8h30 à 12h00 & de 14h30 à 17h00

Messes : mardi au vendredi : 7h30

dimanche : 11h00

CHAPELLE SAINT-LOUIS (rue Portail Boquier)

Chapelet des hommes : jeudi à 18h00

CHAPELLE DES PÉNITENTS GRIS

Dimanche : Messe à 10h30 (rite extraordinaire)

Dimanche 2 Février (suite)

10h00 : partage d'Évangile à N.-D. des Doms

10h30 : Messe à Saint-Agricol

11h00 : Messe à Saint-Symphorien

11h00 : Messe à N.-D. des Doms

18h30 : Messe à Saint-Pierre